
第５回 これからのコミュニティ施策の基本的考え方多摩区区域レベル取組検討会結果概要 

１ 日 時 令和元年６月１４日（金） 午後７時～９時 

２ 会 場 多摩区役所１１階１１０１会議室 

３ 出席者 委員 22人、区役所職員３名 

４ 資 料 別添のとおり 

５ 結果の概要と出席者の主な意見 

【これまでの振り返り】 

 ○ 第４回検討会の振り返りを行った。 

【多摩区におけるＳＤＣの機能・具体的な取組内容について】 

○ 資料１－１、資料１－２を用いて、小グループでの検討状況について説明 

 ○ 資料１－２①に関して、コーディネーターは単純に芽を育てるだけでなく、多様な主

体をつなげていこうという議論がある。４、5 年前からコーディネーターは必要だと

言われているのに、小さくみえるのはどうか。 

 ○ ①のコーディネートと、②のマッチングは似通っているという意見があった。①はプ

ロデュース機能に特化した方が分かりやすいのではという意見もでた。できればコー

ディネートの機能をプラスしておけばいいと思う。 

○ 団体や人、企業、こういう人を育てていくということで議論している。プロデュース、

コーディネートという単語では、多くの人に理解されることが難しいのではないか。

SDCの理念として誰でもわかる話をしている。 

 ○ 今までの議論を踏まえ「芽を育てる」を「土壌をつくる」としてはどうか。 

 ○ 「土壌をつくる」はすべてに当てはまるのではないか。 

○ ②のBだけ「SDCが」と入っているが、意味はあるか。 

○ 「マッチング」を「つなぐ」としてはどうか。 

◎ 「芽を育てる」を「土壌を創る」に変えることについてどうか。⇒賛成多数 

 ◎ ②の「SDCが」、削除でよいか。⇒賛成多数 

◎ 「マッチング」を「つなぐ」にかえるか。⇒意見が割れているので、そのままでよいこ

ととする。 

【ＳＤＣ開設場所・運営のアイデアについて】 

○ 区役所７Fの区民活動センターの活用は考えられるか。 

 ○ 空家の利用、学校、小中学校などの案はないのか。 

 ○ SDC の考え方からすると、今現在の小中学校でモノを売ったりすることはできるの

か。空家などで今から契約してというのは大変であり、場所も人が集まるところかと

いう観点も大事。 

○ スモールスタートという観点、人の常駐場所、電話、パソコンなど、いろいろな準備が

必要であることから、早めに場所を抑えて検討すべき。 

◎ せきれい跡地を希望することでよいか。⇒異議なし 



 ○ 新たにスタートするということなので、既存の運営委託的な発想はやめて、新しい団

体、NPO法人なり公益財団なりを作って、そこがSDCとしてのファンクションを担

うということがよい。 

○ 最初から法人を立ち上げるというのは困難。最初はゆるい形もあるのではないか。そ

こで助成金を受ける、法人格の取得を目指すということで考えられないか。 

○ 運営協議会などでスタートする形もあるのでは。やろうという人でとにかく始める、

必要があれば法人化する。 

 ○ SDC自体が自立を基本的な目標として考えている組織。自分たちで資金を集め、働く

人もボランティアではなく有料で回転できる組織を作るということを頭にいれた上で、

行政の支援を受けようという議論は後にした方がよい。 

 ○ 資金の作り方については、メンバーでよく協議しないといけない。我々が何をやりた

いのか考えていかなければいけない。お金が集まれば何やってもいいというわけでは

ない。 

○ 将来自主財源で回すという明確な目標があるのであれば、コンソーシアムを組んで事

業母体を作らないと、回らないと思う。地場に密接に関係がある例えば小田急さんと

か、地銀さんとかと、いくつかの NPO 法人さんとかでコンソーシアムを組んで財源

をまず確保するということがないと、先に進まない。 

【中間とりまとめのイメージについて】 

 （特に意見なし） 

【フォーラムの開催について】 

○ ７月２８日のフォーラムの時間配分はどのようになるのか。具体的な取組内容等、参

加される方に理解してもらえるのか疑問がある。 

 ○ 多摩区の取組などで２０分、具体的取組に絡めて話をお願いするゲストトークについ

て質疑応答含め４０分、グループ討議は１００分前後を予定している。事前申込を前

提としている。 

 ○ 検討する内容は少人数で検討するべきだと思う。フォーラムで意見を伺えばよい。 

○ チラシのイラストがホテルのイラストのようだ。イメージが湧きにくいのではないか。

SDCができて何ができるかとかを書いた方がよいのでは。 

○ 内容が広すぎて、すごいものができると思われるのでは。現実的には何回も議論して

こういう状況なので心配。 

○ チラシを打つときに、まずは時期が年度内という目標はありつつも、運営母体につい

ても広く意見を募るという表現があるのが今時点ではいいのではないか。 

○ 事業母体を募るというところの話も、私たちはまだしていない。本当に区民に十分に

SDCの情報が行きわたっていない。まずSDCとはなにか、こういうのができるよう

だが、自分達はどういう風に関わりたいのか、意見を募集することがフォーラムと思

う。 

○ フォーラムに来てほしいのは誰か。広くということであれば、必要としている人に届

けられるように。 



【ＳＤＣのキャッチフレーズについて】 

 ○ これからの議論もあるので、本日は目を通していただく程度とする。 

 ◎ 次回検討会の司会進行をする委員を決定した。 

 ◎ ２３日（日）には中間報告の形の原案は出して議論いただく予定。したがって２３日

に資料として出せるよう少人数で事前議論を行うことを確認。手挙げによりメンバー

を募り、日程調整を行う。 

－次回検討会の日時等について－ 

● ⇒ 次回は、６月２３日（日）午後２時から開催する。 


